



BULLETIN DE SAINT-GEORGES

n° 350 · Mars 2023

www.eglisesaintgeorges.com secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr



Abbé Laurent SPRIET	Recteur	06 14 18 07 61	l.spriet@lyon.catholique.fr
Abbé Laurent GUIMON	Chapelain	06 98 10 40 10	l.guimon@lyon.catholique.fr
Abbé Matthieu GRENIER	Chapelain	06 59 39 89 92	mgrenier85@gmail.com
Frère Sébastien GRATREAUD		06 50 77 98 33	freresebastieng@gmail.com

Maison Sainte-Blandine (MSB), 12 bis rue Sala 69002 Lyon. Téléphone : 04 72 77 07 90

Où trouver l'Eglise du Christ ?

Le mois dernier nous avons énoncé le Mystère de l'Eglise avec sainte Jehanne d'Arc : « C'est tout un de notre Seigneur et de l'Eglise ». C'est dire l'importance de l'Eglise, la nécessité de lui appartenir, et d'en être un membre vivant. Le Christ est la vigne, nous sommes les sarments (cf. Jn 15, 5). A nous de demeurer greffés en Jésus si nous ne voulons pas nous dessécher et être brûlés au feu qui ne s'éteint pas.

Mais où se trouve l'Eglise ? Existe-t-il plusieurs Eglises du Christ ? Peut-on délimiter de façon claire les frontières de l'Eglise ? En notre temps de relativisme et de grandes confusions, il faut répondre à ces questions.

Fort heureusement, le Christ a voulu que son Eglise soit clairement reconnaissable sur la terre. Tout comme Jésus est vraiment Dieu et vraiment homme, l'Eglise est vraiment divine et vraiment humaine. En tant qu'elle est humaine, elle est visible. L'Eglise de Jésus est unique : elle est sainte, catholique et apostolique. De plus, il ne faut pas perdre de vue que, lors du jugement dernier, les saints anges feront le tri dans le champ de l'Eglise entre le bon grain et l'ivraie.

Il n'existe qu'une seule Eglise du Christ : elle est l'Eglise catholique et elle subsiste dans l'Eglise catholique. Ces deux affirmations sont vraies et elles se complètent.

Aussi puisque nous savons où est l'Eglise, il est hors de question d'en sortir sous quelque prétexte que ce soit. Croire en l'Eglise notre Mère c'est vouloir lui être toujours fidèle et obéissant comme des enfants bien-aimés ; c'est refuser de la dénigrer, de l'offenser, de la quitter aussi malade soit-elle en ses membres pécheurs.

Manquer de foi en l'Eglise c'est le point de départ de tous les mauvais choix et de toutes les erreurs. Le prêtre Martin Luther en est un triste exemple. De son orgueil et de sa protestation sont nés l'hérésie et le schisme. Il disait qu'il savait mieux que l'Eglise ce qui était bon pour l'Eglise. Il jugeait le Magistère de l'Eglise. Sa volonté de réformer l'Eglise était sans doute louable, mais ses actes furent

Textes à méditer en lien avec l'édito

La Parole de Dieu

Jn 15, 1-6 :

Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père est le vigneron. Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte pas de fruit, mon Père l'enlève ; tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu'il en porte davantage. Mais vous, déjà vous voici purifiés grâce à la parole que je vous ai dite. Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter de fruit par lui-même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire. Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est, comme le sarment, jeté dehors, et il se dessèche. Les sarments secs, on les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent.

Mt 13, 37 :

Celui qui sème le bon grain, c'est le Fils de l'homme ; le champ, c'est le monde ; le bon grain, ce sont les fils du Royaume ; l'ivraie, ce sont les fils du Mauvais. L'ennemi qui l'a semée, c'est le diable ; la moisson, c'est la fin du monde ; les moissonneurs, ce sont les anges. De même que l'on enlève l'ivraie pour la jeter au feu, ainsi en sera-t-il à la fin du monde. Le Fils de l'homme enverra ses anges, et ils enlèveront de son Royaume toutes les causes de chute et ceux qui font le mal ; ils les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. Alors les justes

intrinsèquement mauvais : rébellion, désobéissance, entêtement. Pour lui, la fin justifiait les moyens. Les conséquences de ses péchés furent un désastre.

Il n'existe pas plusieurs Eglises du Christ, même s'il y a des parcelles de vérités et des moyens de sanctification en dehors des frontières visibles de l'Eglise catholique. Il y a des frontières visibles de l'Eglise, même si ses frontières passent aussi par nos propres cœurs (comme le disait le cardinal Journet) parce que l'Eglise est uniquement sainte et que dans nos cœurs il y a des péchés.

L'Eglise « c'est le Christ répandu et communiqué » (Bossuet), aussi "l'Eglise militante" connaît-elle, successivement et parfois aussi simultanément, des événements joyeux, lumineux, douloureux et glorieux. C'est le mystère de l'Histoire de l'Eglise et cela ne devrait pas étonner ou scandaliser ceux qui ont la foi. L'Eglise suit son Seigneur : elle passe par la croix pour arriver à la gloire.

Les péchés des membres de l'Eglise nous humilient : c'est une bonne nouvelle car tout début de conversion passe par l'humilité. Or il faut souvent beaucoup d'humiliations pour voir naître un peu d'humilité.

Il est évident que nous vivons un temps où le Seigneur nous appelle spécialement à la conversion et à la sainteté.

Nous savons où est l'Eglise du Christ : c'est l'Eglise catholique et romaine. Restons lui fidèles. Quoi qu'il en coûte.

Tous les saints ont fait ce choix. Marchons sur leurs traces par la grâce de Dieu et l'intercession de la Vierge Marie, Mère de l'Eglise.

Abbé Laurent Spriet +

resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père. Celui qui a des oreilles, qu'il entende !

Ep 6, 11-12 :

Revêtez l'équipement de combat donné par Dieu, afin de pouvoir tenir contre les manœuvres du diable. Car nous ne luttons pas contre des êtres de sang et de chair, mais contre les Dominateurs de ce monde de ténèbres, les Principautés, les Souverainetés, les esprits du mal qui sont dans les régions célestes.

Le Magistère de l'Eglise

Léon XIII, encyclique *Satis cognitum* : Parce que l'Eglise est un corps, elle est visible aux yeux ; parce qu'elle est le corps du Christ, elle est un corps vivant, actif, plein de sève, soutenu qu'il est et animé par Jésus-Christ qui le pénètre de Sa vertu à peu près comme le tronc de la vigne nourrit et rend fertiles les rameaux qui lui sont unis. Dans les êtres animés, le principe vital est invisible et caché au plus profond de l'être, mais il se trahit et se manifeste par le mouvement et l'action des membres : ainsi le principe de vie surnaturelle qui anime l'Eglise apparaît à tous les yeux par les actes qu'elle produit.

(...) L'Eglise n'est point une sorte de cadavre : elle est le corps du Christ, animé de Sa vie surnaturelle. Le Christ Lui-même, chef et modèle de l'Eglise, n'est pas entier, si on regarde en Lui, soit exclusivement la nature humaine et visible, comme font les partisans de Photin et de Nestorius, soit uniquement la nature divine et invisible, comme font les Monophysites ; mais le Christ est un par l'union des deux natures, visible et invisible, et Il est un dans toutes les deux ; de la même façon, Son corps mystique n'est la véritable Eglise qu'à cette condition, que ses parties visibles tirent leur force et leur vie des dons surnaturels et des autres éléments invisibles ; et c'est de cette union que résulte la nature propre des parties extérieures elles-mêmes. Mais comme l'Eglise est telle par la volonté et par l'ordre de Dieu, elle doit rester telle sans aucune

interruption jusqu'à la fin des temps, sans quoi elle n'aurait évidemment pas été fondée pour toujours, et la fin même à laquelle elle tend serait limitée à un certain terme dans le temps et dans l'espace : double conclusion contraire à la vérité. Il est donc certain que cette réunion d'éléments visibles et invisibles étant, par la volonté de Dieu, dans la nature et la constitution intime de l'Eglise, elle doit nécessairement durer autant que durera l'Eglise elle-même.

C'est pourquoi saint Jean Chrysostome nous dit : « Ne te sépare point de l'Eglise ; rien n'est plus fort que l'Eglise. Ton espérance, c'est l'Eglise ; ton salut, c'est l'Eglise ; ton refuge, c'est l'Eglise. Elle est plus haute que le ciel et plus large que la terre. Elle ne vieillit jamais, sa vigueur est éternelle. Aussi l'Ecriture, pour nous montrer sa solidité inébranlable, l'appelle une montagne ». Saint Augustin ajoute : « Les infidèles croient que la religion chrétienne doit durer un certain temps dans le monde, puis disparaître. Elle durera donc autant que le soleil : tant que le soleil continuera à se lever et à se coucher, c'est-à-dire tant que durera le cours même des temps, l'Eglise de Dieu, c'est-à-dire le corps du Christ, ne disparaîtra point du monde ». Et le même Père dit ailleurs : « L'Eglise chancellera si son fondement chancelle ; mais comment pourrait chanceler le Christ ? Tant que le Christ ne chancellera point, l'Eglise ne fléchira jamais jusqu'à la fin des temps. Où sont ceux qui disent : « L'Eglise a disparu du monde », puisqu'elle ne peut pas même fléchir ? »

Concile Vatican II, *Lumen Gentium* 8 : Le Christ, unique médiateur, crée et continuellement soutient sur la terre, comme un tout visible, son Eglise sainte, communauté de foi, d'espérance et de charité, par laquelle il répand, à l'intention de tous, la vérité et la grâce. Cette société organisée hiérarchiquement d'une part et le corps mystique d'autre part, l'ensemble discernable aux yeux et la communauté spirituelle, l'Eglise terrestre et l'Eglise enrichie des biens célestes ne doivent pas être considérées comme deux choses, elles constituent au contraire une seule

réalité complexe, faite d'un double élément humain et divin. C'est pourquoi, en vertu d'une analogie qui n'est pas sans valeur, on la compare au mystère du Verbe incarné. Tout comme en effet la nature prise par le Verbe divin est à son service comme un organe vivant de salut qui lui est indissolublement uni, de même le tout social que constitue l'Église est au service de l'Esprit du Christ qui lui donne la vie, en vue de la croissance du corps (cf. Ep 4, 16). C'est là l'unique Église du Christ, dont nous professons dans le symbole l'unité, la sainteté, la catholicité et l'apostolicité, cette Église que notre Sauveur, après sa résurrection, remit à Pierre pour qu'il en soit le pasteur (Jn 21, 17), qu'il lui confia, à lui et aux autres Apôtres, pour la répandre et la diriger (cf. Mt 28, 18, etc.) et dont il a fait pour toujours la « colonne et le fondement de la vérité » (1 Tm 3, 15). Cette Église comme société constituée et organisée en ce monde, c'est dans l'Église catholique qu'elle subsiste, gouvernée par le successeur de Pierre et les évêques qui sont en communion avec lui, bien que des éléments nombreux de sanctification et de vérité se trouvent hors de sa sphère, éléments qui, appartenant proprement par le don de Dieu à l'Église du Christ, portent par eux-mêmes à l'unité catholique.

Code de Droit canonique de l'Église catholique de rite latin :

Can. 204 - § 1. Les fidèles du Christ sont ceux qui, en tant qu'incorporés au Christ par le baptême, sont constitués en peuple de Dieu et qui, pour cette raison, faits participants à leur manière à la fonction sacerdotale, prophétique et royale du Christ, sont appelés à exercer, chacun selon sa condition propre, la mission que Dieu a confiée à l'Église pour qu'elle l'accomplisse dans le monde.

§ 2. Cette Église, constituée et organisée en ce monde comme une société, subsiste dans l'Église catholique gouvernée par le successeur de Pierre et les évêques en communion avec lui.

Can. 205 - Sont pleinement dans la communion de l'Église catholique sur cette terre les baptisés qui sont unis au Christ dans l'ensemble visible de cette Église, par les liens de la profession de foi, des sacrements et du gouvernement ecclésiastique.

Congrégation pour la Doctrine de la Foi, Réponses à des questions concernant certains aspects de la doctrine sur l'Église, 29 juin 2007 :

Comment doit être comprise l'affirmation selon laquelle l'Église du Christ subsiste dans l'Église Catholique ?

Réponse. Le Christ " a établi sur la terre " une Église unique et l'institua comme " assemblée visible et communauté spirituelle " : depuis son origine, elle n'a cessé d'exister au cours de l'histoire et toujours elle existera, et c'est en elle seule que demeurent à jamais tous les éléments institués par le Christ lui-même. " C'est là l'unique Église du Christ, que nous confessons dans le symbole une, sainte, catholique et apostolique [...]. Cette Église, constituée et organisée en ce monde comme une société, subsiste dans l'Église catholique gouvernée par le successeur de Pierre et les évêques en communion avec lui. " Dans le numéro 8 de la Constitution Dogmatique *Lumen gentium* 'subsister' signifie la perpétuelle continuité historique et la permanence de tous les éléments institués par le Christ dans l'Église catholique, dans laquelle on trouve concrètement l'Église du Christ sur cette terre. Selon la doctrine catholique, s'il est correct d'affirmer que l'Église du Christ est présente et agissante dans les Églises et les Communautés ecclésiales qui ne sont pas encore en pleine communion avec l'Église catholique, grâce aux éléments de sanctification et de vérité qu'on y trouve, le verbe 'subsister' ne peut être exclusivement attribué qu'à la seule Église catholique, étant donné qu'il se réfère à la note d'unité professée dans les symboles de la foi ('Je crois en l'Église, une') ; et cette Église une 'subsiste' dans l'Église catholique.

Pourquoi utilise-t-on l'expression 'subsiste dans', et non pas tout simplement le verbe 'est' ?

Réponse. L'usage de cette expression, qui indique la pleine identité de l'Église du Christ avec l'Église catholique, ne change en rien la doctrine sur l'Église, mais a pour raison d'être de signifier plus clairement qu'en dehors de ses structures, on trouve " de nombreux éléments de sanctification et de vérité ", " qui, appartenant proprement par don de Dieu à l'Église du Christ,

appellent par eux-mêmes l'unité catholique.

Les Pères de l'Église

« Nul ne peut avoir Dieu pour Père, s'il n'a l'Église pour Mère » Saint Cyprien, *De unitate Ecclesiae*, VI ; PL 4, 502.

“Ubi Petrus, ibi Ecclesia“, « Où est Pierre, là est l'Église ; où est l'Église, il n'y a pas de mort mais la vie éternelle » Saint Ambroise, *sur le psaume 40*, 30 ; PL 14, 1082.

« Je vous en supplie aimez cette Église, demeurez en une telle Église, soyez une telle Église » Saint Augustin, *sermon 138*, 10 ; PL 38, 179.

« Là où est l'Église, là est l'Esprit de Dieu, et là où est l'Esprit de Dieu, là est l'Église et toute grâce, et l'Esprit est vérité : s'écarter de l'Église, c'est rejeter l'Esprit » Saint Irénée, *Adversus haereses* III, 24, 1.

« Les bourreaux n'ont pas déchiré le vêtement [du Christ ; ils l'ont tiré au sort], des chrétiens divisent l'Église ! » Saint Augustin, *Traité sur saint Jean*, 13 ; PL 35, 1499.

Théologie

Cardinal Charles Journet, *L'Église du Verbe Incarné* : « La frontière de l'Église passe en chacun de ceux qui se disent ses membres, prenant au-dedans d'elle ce qui est pur et saint, laissant au dehors ce qui est péché et souillure » .

Cardinal Joseph Ratzinger, *Méditation sur le chemin de croix au Colisée*, 2005 : « Souvent, Seigneur, ton Église nous semble une barque prête à couler, une barque qui prend l'eau de toute part. Et dans ton champ nous voyons plus d'ivraie que de bons grains. Les vêtements et les visages si sales de ton Église nous effraient. Mais c'est nous-mêmes qui les salissons ! » .

Abbé Guillaume de Menthière, *L'Église, vraiment sainte ?* Parole et Silence, 2020, p 224 : « Il n'est pas d'autres réponses à toutes les crises de l'Église que notre conversion personnelle. Je me souviens de la réponse que fit un aumônier de lycée à un jeune fougueux qui voulait mettre sa juvénile ardeur au service de l'Église : “Commence par aller te confesser !” ».

SERVICES

Nous recherchons de bonnes volontés !

Nous recherchons des personnes
volontaires et bénévoles pour :

-Assurer une permanence à l'église
de 16h à 17h en semaine du lundi
au vendredi (hors vacances
scolaires). Contacter le secrétariat
si vous êtes volontaire.

- S'engager dans l'association "La
jarre de Sarepta" au niveau local et
dans la communauté de Saint-
Georges. Contacter le secrétariat.

-Accompagner des catéchumènes
dans leur itinéraire de croissance
en tant que disciples du Seigneur.
Merci de vous proposer à l'abbé
Laurent Guimon.

- Etre parrain ou marraine de
confirmands. Contacter l'abbé
Spriet.

- Faire du ménage à l'église une fois
par semaine ou de temps à autres.
Mail:anne.pouliquencheneaux@ho
tmail.fr

Nous vous remercions vivement !

Conférence sur le Bénin

Jeudi 23 mars de 15h à 17h à la MSB : diaporama sur les 6
années de mission de l'Abbé Guimon au Bénin.

Envoyé au Bénin de 2016 à 2022, l'abbé Guimon a été aumônier
de religieuses contemplatives et a construit leur monastère. Il a été
aussi aumônier diocésain de la jeunesse.

Retraite de st Ignace du 3 au 7 juillet

à Notre-Dame de Grâce à Rochefort du Gard,
prêchée par l'abbé Spriet et l'abbé Dubrule, supérieur des
Missionnaires de la miséricorde divine (Toulon).

Inscriptions : l.spriet@lyon.catholique.fr

Pèlerinage Egypte

Pèlerinage en Egypte, du 15 au 24 novembre 2023
Avec l'Abbé Laurent Guimon – Saint-Georges à Lyon

Pour découvrir :

- Les traces de la Sainte Famille lors de son exil
- l'Eglise Copte fondée par Saint Marc.
- Les Moines du désert avec Saint Antoine le Grand et leurs
apophtegmes
- Les Pères de l'Eglise avec St Clément d'Alexandrie et Origène

Et aussi :

- Les sites de l'Egypte Ancienne : Louxor, nécropole de Thèbes,
sons et lumières à Karnak, les pyramides de Khéops
- Le Caire avec les chiffonniers

Programme et devis dans le prochain bulletin

Cours sur la Bible

Cours pour découvrir la Bible un jeudi par mois (le même cours est
refait le vendredi de 15h à 16h) avec l'abbé Guimon
sur le thème :

"Histoire et Géographie de la Bible"

Cours n°5:

le jeudi 16 mars à 20h30 et le vendredi 17 mars à 15h

Dates des cours suivants : 11/05 et 15/06

Confessions le soir de 20h30 à 22h

Tous les mois une ou deux permanences de confessions ont lieu
le soir à Saint-Georges pour permettre à toutes les personnes qui
travaillent jusque tard en semaine de recevoir le sacrement de
pénitence et de réconciliation.

La prochaine permanence est le **27 mars** (abbé Spriet).

Conférence sur l'histoire du mariage et de la famille en Europe

présentée par Cyprien Alberti, doctorant en histoire moderne
Vendredi 10 mars à 19h30
à la MSB, 12 bis rue Sala 69002 Lyon (4ème étage)

Route Saint-Georges JMJ 2023

Journées Mondiales de la Jeunesse - Route Saint-Georges

Du 24 juillet au 7 août 2023 à Viseu et Lisbonne

Pour tous les jeunes de 18 à 35 ans

Inscription et Participation aux frais : voir sur le site du diocèse :

<https://diocesedelyon2023-lisbonne.venio.fr/fr>

Saint-Georges offre une subvention de 100 € par jeune

Aumônier : Abbé Laurent Guimon

Chef de Route/contact : Vianney Bros 0752048822

Récollecion de carême à Saint-Georges

Samedi 18 mars (après-midi et soir)

La retraite sera prêchée par le **Père André (chanoine de Lagrasse)** de 14h à 23h. Les instructions et temps de prière auront tous lieu à l'église Saint-Georges.

Les enfants seront gardés à la maison Sainte-Blandine et des activités catéchétiques leur seront proposées.

Des tracts d'inscription sont à votre disposition à l'église. Réservez la date dans votre agenda.

Garde d'Honneur du Sacré-Coeur

La Garde d'Honneur du Sacré-Cœur de Jésus est une dévotion de l'Église catholique romaine établie par sœur Marie du Sacré-Cœur Bernaud à le monastère de la Visitation de Bourg-en-Bresse (France) le vendredi 13 mars 1863.

Elle a comme buts :

- Culte rendu au Cœur du Christ ;
- Orientation réparatrice et eucharistique ;
- Sanctification du devoir d'état ;
- Heure de Présence.

Elle pratique spécialement l'Heure de Garde, qui consiste à choisir une heure et l'offrir chaque jour au Cœur de Jésus, sans changer l'activité ordinaire (travail) et en unissant l'offrande de notre quotidien à l'offrande du Sang et de l'Eau jaillis de la Blessure du Cœur de Jésus.

Directeur : Abbé Laurent Guimon

Zélatrice : Christine de Pazzis 0628335845

Heure commune d'adoration : tous les 1ers vendredis du mois de 19h30 à 20h30

Ce 13 mars, nous fêterons le 160ème anniversaire de la Garde d'Honneur ! Rendons grâce pour notre association qui chaque jour continue d'attirer d'innombrables membres dans le monde. Continuons de propager cette œuvre si chère au Cœur de Jésus, chacun peut faire connaître la Garde d'Honneur, ce peut être une résolution de Carême, car tout concourt à la gloire de Dieu !

Groupe Zacharie et Élisabeth : quand l'enfant se fait attendre

Parcours pour les couples mariés en espérance d'enfants : 3 après-midi pour faire face à la souffrance, des pistes concrètes et une écoute pour mettre des mots sur les maux, sentir la présence de Dieu et de l'Eglise dans l'espérance, et approfondir sa vocation de couple.

Dates: 11 mars / 22 avril de 11h30 à 17h.

Lieu: Maison Sainte-Blandine.

Contacts / inscriptions : Marie et Benoît Doneaud / 06.23.02.78.39 / esperancesaintgeorges@gmail.com

N'hésitez pas à partager cette invitation autour de vous !

Pourquoi choisir la quête prélevée ?

1) Pour vous simplifier la vie : plus besoin d'avoir de la monnaie dans vos poches.

2) Si vous payez des impôts : vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur (cf. infra).

3) Saint-Georges peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.

4) C'est une façon discrète et efficace de donner à la quête.

Comment se lancer ?

La quête prélevée c'est un prélèvement automatique sur votre compte bancaire. C'est très facile à mettre en place.

Il suffit d'aller ici : <https://www.donnons-lyon.catholique.fr/quetes-et-ceremonies/>, ensuite sur le côté droit de la page, vous tapez le code postale "69005" puis vous sélectionnez "église Saint-Georges" et vous vous laissez guider.

Si vous êtes imposable, quelles sont les avantages ?

Grâce à la quête prélevée, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre don jusqu'à 554 € puis 66 % au-delà, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Cela vous permet par exemple de donner 480 € par an (soit 40 € par mois) pour un coût réel de 120 € après déduction fiscale. Si vous payez des impôts, il est donc possible de donner environ trois fois plus sans que cela ne coûte plus !

Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées. Tous les diocèses de France ne bénéficient pas de cet avantage. Profitez-en ici à Lyon.

Avec la quête prélevée : tout le monde est gagnant.

Semaine Sainte 2023

Dimanche des Rameaux

- **Messe à 8h30, 10h, 12h et 18h30 (bénédiction des rameaux et procession à 10h)**
- Adoration 16h30
- Vêpres à 17h45

Lundi Saint

- Messe à 18h30
- Adoration à 17h
- Chapelet à 18h
- Confessions de 17h30 à 18h15 (abbé Spriet)
- Confessions de 20h30 à 22h00 (abbé Spriet)

Mardi Saint

- Messe à 9h et 18h30
- Adoration à 17h
- Chapelet à 18h
- Confessions de 17h30 à 18h15 (abbé Guimon)
- Confessions pendant la messe de 18h30 (abbé Spriet)
- Confessions de 20h30 à 22h00 (abbé Spriet)

Mercredi Saint

- Messe à 7h et 9h
- Chemin de croix des enfants à 10h (ouvert à tous) par le frère Sébastien
- Confessions de 9h à 12h (de 9h à 10h : abbé Grenier; de 10h à 11h : abbé Spriet; de 11h à 12h : abbé Guimon)
- Confessions pour collégiens et Lycéens de 17h à 18h (trois abbés)

- **Messe chrismale à la Primatiale à 18h30**

- Office des Ténèbres du Jeudi-Saint à 21h30

Jeudi Saint

- **Messe de la Cène à 19h30**
- Adoration au reposoir et confessions jusqu'à 23h

Vendredi Saint

- Office des Ténèbres à 8h
- Chemin de croix à 12h15 avec notre Archevêque de St-Nizier à l'Hôtel Dieu
- Heure de la Miséricorde à 15h (début de la neuvaine)
- Confessions de 15h à 16h (abbé Spriet)
- Chemin de Croix à 18h30
- **Office de la Passion à 19h30**
- Chemin de Croix après les complies

Samedi Saint

- Office des Ténèbres à 8h
- Ménage à 10h30
- Confessions de 10h30 à 12h (trois abbés)
- Confessions de 14h à 17h (de 14h à 15h30 : abbé Grenier; de 15h30 à 17h : abbé Spriet)
- **Vigile pascale à 21h (baptême d'adultes)**

Dimanche de Pâques

- **Messe à 8h30, 10h, 12h et 18h30**
- Adoration à 17h
- Vêpres à 17h45

Quêtes impérées du mois :

- 2 avril : Denier de Saint-Pierre (Universelle - Partielle)
- 7 avril (Vendredi Saint) : Lieux saints (Universelle - Totale)



MISSEL POUR LES FIDÈLES

Des missels sont en vente à la sacristie (pour enfants, pour adultes)

OFFRANDE DE MESSES

(Cf. Site internet pour les explications, onglet "dons")

Messe : 18€
Neuvaine : 180€

À vos agendas !

Catéchisme (CP à CM2) : les mercredis de 9h30 à 11h à la MSB (hors vacances scolaires). Inscriptions sur place.

Collégiens et Lycéens : Cours tous les mercredi (hors vacances scolaires) à 17h30 pour les collégiens avec le frère Sébastien, le séminariste Grégoire, et l'abbé Grenier, et cours tous les 15 jours pour les lycéens avec l'abbé Spriet de 18h à 19h.

Etudiants et jeunes pros :

1. **Rosaire Vivant des jeunes :** apprendre à prier le chapelet et se former. Contact : Abbé Spriet.
2. **Misericordia :** Contact : Arnaud Freismuth 06 85 56 73 26 - arnaudfreismuth@gmail.com
3. **Groupe Saint Raphaël (jeunes de plus de 26 ans) :** Cf. Site de st Georges.

Catéchumènes (adultes demandant le baptême) ou adultes désirant revoir toutes les bases du catéchisme en un an : chaque mercredi de la période scolaire de 20h30 à 22h avec l'abbé Laurent Guimon. Cours aussi dispensé par **YouTube** pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — lien privé, pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Néophytes (adultes récemment baptisés) ou « recommençants » : un mercredi sur deux avec l'abbé Spriet de 20h30 à 22h. Cours aussi enregistré pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Catéchisme pour adultes : lundi 27 février de 20h30 à 22h avec l'abbé Spriet. Cette année : la prière (4ème partie du Catéchisme de l'Eglise Catholique).

A la découverte de la Bible : avec l'abbé Laurent

Guimon, cours n°4 le 23 février à 20h30 et 24 février à 15h.

Initiation pratique sur la liturgie de la messe : Pour apprendre à participer à la Messe et à suivre la liturgie dans son missel. Pas de cours en mars et en avril. Reprise le mardi 2 mai (abbé Spriet).

Soirée jeunes couples (moins de 5 ans de mariage) : le mardi 28 mars à 20h à la MSB. Cf. Site de Saint-Georges.

Foyers "Domus Christiani" : www.domus-christiani.fr. Et cf. Site de Saint-Georges.

Groupe saint Joseph : groupe d'époux éprouvés, par une séparation, un divorce, un procès en nullité de mariage, etc. L'objectif est de soutenir ces personnes, et qu'elles s'apportent mutuellement une aide fraternelle. Une rencontre par mois à la MSB. Le premier vendredi du mois. Contact : Capucine Maire : capucinemaire@gmail.com.

Conférence Saint-Vincent de Paul : pour visiter à domicile les personnes isolées. Contact : Matthieu Sautel, 06 80 96 44 12, matthieu.sautel@gmail.com.

Ecoute Post-IVG

Chaque mois, une équipe composée d'une écoutante, d'une psychologue, d'un médecin et d'un prêtre (abbé Spriet) accueille, écoute et accompagne à Lyon des femmes ayant connu un avortement. Parlez-en autour de vous. Contact : parolepostivglyon@gmail.com

Le Centre "Billings France" de la région Rhône-Alpes propose des formations :

Monsieur et Madame de Riberolles
billings.rhone.alpes@gmail.com - 06 67 27 89 91

Baptême pour adultes

Vous êtes adultes et désirez recevoir le baptême, vous pouvez contacter l'abbé Guimon : l.guimon@lyon.catholique.fr

Carnet de famille

Baptêmes	Le 18 février de Faustyna TERREZ fille de Franck et Dominika née MALEK Le 25 février d'Emérance BRAC de la PERRIERE fille de Mayeul et Raphaëlle née de GOURCY
Entrées en catéchuménat	Le 19 février de trois personnes adultes.
Obsèques	Le 27 janvier de Madame Yvette GIRERD née ALBERT rappelée à Dieu le 23 janvier Le 8 février de Monsieur Fernand CURTIL rappelé à Dieu le 28 janvier

Mars 2023

Date	Fête	Activités
Dimanche 5 mars	Deuxième dimanche de Carême	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
lundi 6	Lundi de la deuxième semaine de Carême	Messes à 9h et 18h30 Conseil Pastoral de la communauté à 20h30
mardi 7	Mardi de la deuxième semaine de Carême	Messes à 9h et 18h30 Spi & Spi
mercredi 8	Mercredi de la deuxième semaine de Carême	Messes à 7h, 9h et 18h30 Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30 Ecoute post-IVG
jeudi 9	Jeudi de la deuxième semaine de Carême	Messes à 7h et 18h30
vendredi 10	Vendredi de la deuxième semaine de Carême	Messes à 7h et 18h30 - Chemin de Croix
samedi 11	Samedi de la deuxième semaine de Carême	Messe à 9h (rite lyonnais) et 11h Répétition des servants de messe à 15h Groupe Zacharie et Elisabeth
Dimanche 12 mars	Troisième dimanche de Carême	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
lundi 13	Lundi de la troisième semaine de Carême	Messes à 9h et 18h30 Rosaire Vivant des Jeunes à 19h15
mardi 14	Mardi de la troisième semaine de Carême	Messes à 9h et 18h30 Réunion St Vincent de Paul
mercredi 15	Mercredi de la troisième semaine de Carême	Messes à 7h, 9h et 18h30 Collégiens à 17h30 et Lycéens à 18h Catéchumènes et Néophytes à 20h30
jeudi 16	Jeudi de la troisième semaine de Carême	Messes à 7h et 18h30 Cours sur la Bible n°5 à 20h30 MSB
vendredi 17	Vendredi de la troisième semaine de Carême	Messes à 7h et 18h30 - Chemin de Croix Cours sur la Bible n°5 à 15h MSB
samedi 18	Samedi de la troisième semaine de Carême	Messes à 9h et 11h en rite lyonnais, Récollection de Carême de 14h30 à 22h à Saint-Georges
Dimanche 19 mars	Quatrième dimanche de Carême	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
lundi 20	SAINT JOSEPH EPOUX DE LA VIERGE MARIE ET PATRON DE L'EGLISE UNIVERSELLE	Messes à 9h et 18h30 Cours pour adultes (CEC) à 20h30
mardi 21	Mardi de la quatrième semaine de Carême	Messes à 9h et 18h30
mercredi 22	Mercredi de la quatrième semaine de Carême	Messes à 7h, 9h et 18h30 Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30
jeudi 23	Jeudi de la quatrième semaine de Carême	Messes à 7h et 18h30
vendredi 24	Vendredi de la quatrième semaine de Carême	Messes à 7h et 18h30 - Chemin de Croix
samedi 25	ANNONCIATION DE LA TRES SAINTE VIERGE MARIE	Messes à 9h et 11h en rite lyonnais,
Dimanche 26 mars	Dimanche de la Passion	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45 (quête impérée totale)
lundi 27	Lundi de la Passion	Messes à 9h et 18h30 Confessions de 20h30 à 22h (abbé Spriet)
mardi 28	Mardi de la Passion	Messe à 18h30 Rencontre jeunes couples
mercredi 29	Mercredi de la Passion	Messes à 7h, 9h et 18h30 Répétition des servants de messe à 15h (Rameaux) Collégiens à 17h30 et Lycéens à 18h Catéchumènes et Néophytes à 20h30
jeudi 30	Jeudi de la Passion	Messes à 7h et 18h30
vendredi 31	Vendredi de la Passion	Messes à 7h et 18h30 - Chemin de Croix
samedi 1er avril <i>1er du mois</i>	Samedi de la Passion	Messes à 9h et 11h en rite lyonnais
Dimanche 2 avril	Dimanche des Rameaux	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
Lundi 3	Lundi Saint	Messe à 18h30 Confession de 20h30 à 22h (abbé Spriet)
Mardi 4	Mardi Saint	Messes à 9h et 18h30 Confession de 20h30 à 22h (abbé Spriet)
Mercredi 5	Mercredi Saint	Messes à 7h et 9h - Messe Chrismale à 18h30 à la Primatiale Office des Ténèbres du Jeudi-Saint à 21h30
Jeudi 6	Jeudi Saint	Messe de la Cène à 19h30 - Adoration au reposoir et confessions jusqu'à 23h
Vendredi 7 <i>1er du mois</i>	Vendredi Saint (jeûne et abstinence)	Office des Ténèbres à 8h - Heure de la Miséricorde à 15h Confessions de 15h à 16h - Office de la Passion à 19h30
Samedi 8	Samedi Saint	Office des Ténèbres à 8h - Ménage à 10h30 - Heure de la Miséricorde à 15h - Confessions de 14h à 17h Vigile pascale à 21h (baptêmes d'adultes)

Légende :  confessions de 17h30 jusqu'à 18h15 (sauf horaire spécifique);  chapelet à 18h;  adoration de 17h00 à 18h15

LS : Abbé Laurent Spriet, LG : Abbé Laurent Guimon, MG : Abbé Mathieu Grenier

En cas de contradiction entre le bulletin et le site ou la lettre hebdomadaire, ce sont le site et la lettre hebdomadaire qui priment. Le bulletin est prévu un mois à l'avance : il ne peut pas tenir compte des aléas. Merci.